

Zürich, 5. September 2017

Medienmitteilung

Zürich trifft Hong Kong – zwei Städte an einem Festival

Vom 21. bis zum 29. Oktober 2017 findet in Hong Kong das Festival «Zürich meets Hong Kong» statt. Zürcher und Hongkonger Vertreterinnen und Vertreter aus Wirtschaft, Wissenschaft und Kultur kommen zusammen um sich auszutauschen und ihre Vernetzung zu fördern. Das Programm reicht von Veranstaltungen zu Smart Cities und Healthy Ageing, bis hin zu HR Gigers Aliens und einem Swiss Design Market.

Vom 21. bis zum 29. Oktober findet das Festival «Zürich meets Hong Kong» mit über 30 Anlässen in ganz Hong Kong statt. Mit dem Festival wird der wirtschaftliche, wissenschaftliche und kulturelle Austausch zwischen den beiden Metropolen ausgebaut und vertieft.

Gemeinsamer Auftritt und breite Trägerschaft

Präsentiert wird die Veranstaltung von Stadt und Kanton Zürich, Zürich Tourismus, ETH Zürich, Universität Zürich, Zürcher Hochschule der Künste (ZHdK) sowie Zürcher Hochschule für Angewandte Wissenschaften (ZHAW) zusammen mit dem Schweizer Generalkonsulat in Hong Kong. Weitere Festivalpartner sind die Stadt Winterthur, die Internationalen Kurzfilmtage Winterthur, der Zoo Zürich, die Credit Suisse und der Swiss Design Market.

Zürich erleben – Kultur geniessen

Im «Zürich meets Hong Kong Festival Hub», der sich an zentralster Lage im Shopping Center Times Square Hong Kong befindetet, erfahren Besucher und Besucherinnen mehr zum Festival und können Zürich mit verschiedenen Sinnen erleben. Ganz um Schweizer Designartikel dreht sich der Swiss Design Market in der K11 Art Concept Mall während visuelle Kunst und Stadtentwicklung in zwei Ausstellungen im «Connecting Space Hong Kong» der ZHdK präsentiert werden.

Musik und Tanz werden im Programm von «Zürich meets Hong Kong» als verbindende Elemente prominent präsent sein: An jedem Abend der Woche findet eine Darbietung statt, wobei jeweils der Austausch und die gegenseitige Beeinflussung der Künstlerinnen und Künst-

ler beider Städte eine zentrale Rolle spielen. Beginnend im öffentlichen Raum mit Strassenmusik vor dem Hong Kong Arts Center, über ein synchron in Zürich und Hong Kong gespieltes telematisches Konzert der ZHdK und dem Hong Kong New Music Ensemble, bis hin zu Jazz mit der Schweizer Band Rusconi. Zudem ist eine Tanzperformance zu sehen, die von Danny Yung, einem der einflussreichsten Künstler Hong Kongs, choreografiert wird. Ein weiteres musikalisches Highlight ist ein Auftritt der Zürcherin Brandy Butler & the Brokenhearted mit den legendären Hong Kong Indie-Rockern Chochukmo.

Wissenschaftlicher Austausch zu Zukunftsfragen

Das breit gefächerte wissenschaftliche Programm von «Zürich meets Hong Kong» beleuchtet verschiedene Aspekte davon, wie sich unsere Wirtschaft und Gesellschaft in Richtung Zukunft entwickeln.

Während die Stadt Winterthur und das Vocational Training Council of Hong Kong über die Bedeutung von praxis- und arbeitsmarktorientierter Ausbildung diskutieren, setzen sich die Universität Zürich und die University of Hong Kong mit den rechtlichen Aspekten von Datenschutz, Datenbesitz und FinTech auseinander. Die beiden Universitäten stellen an einer öffentlichen Veranstaltung auch das neue Konzept des «Healthy Aging» vor, zu dem sie gemeinsam forschen.

Zur Zukunft von Energie und Mobilität in sogenannten Smart Cities tauschen sich Vertreterinnen und Vertreter der Regierungen von Zürich und Hong Kong, Stakeholder von Start-ups und etablierten Firmen sowie Akademikerinnen und Akademiker aus beiden Städten aus.

Die ETH Zürich und die Baptist University of Hong Kong zeigen an der Schnittstelle von virtueller und erweiterter Realität, Kreativität und Kunst einen visionären Ausblick auf Softwareentwicklungen, welche die Grenzen zwischen real existierender Welt und Computerprogrammen verwischen.

Die ZHAW und die Hong Kong Polytechnic University veranstalten gemeinsam eine Podiumsdiskussion zum Thema «Die Zukunft der unbemannten Luftfahrt». Die ZHAW zeigt zudem im Festival Hub, wie die erweiterte Realität («augmented reality») die Steuerung von

Fluggeräten vereinfacht und sicherer macht. An einem Flugsimulator können die Besucher diese neue faszinierende Welt des Fliegens selbst erfahren.

Kontakte ausbauen und Vernetzung fördern

Mit «Zürich meets Hong Kong» baut Zürich seine vielfältigen Kontakte zu Hong Kong aus. Verschiedene Schweizer und Zürcher Firmen sind in Hong Kong präsent und nutzen den Standort als Hub in Asien. Alle Zürcher Hochschulen arbeiten mit den zahlreichen Universitäten in Hong Kong in Lehre und Forschung zusammen. Die ZHdK hat in den vergangenen fünf Jahren den Aufbau einer umfassenden Kooperationsplattform in Hongkong initialisiert und will sich langfristig mit Ausbildungsangeboten in der Region etablieren. Mit dem Ausstellungs- und Workshopraum «Connecting Space Hong Kong» betreibt sie zudem einen vielbeachteten Ort des kulturellen Austauschs.

Mit dem Festival in Hong Kong setzen Stadt und Kanton Zürich sowie Zürich Tourismus nach New York, Mailand und London ihre gemeinsamen internationalen Auftritte fort, um den Austausch und die Vernetzung Zürichs weiter zu fördern. Sie tragen je 200 000 Franken zum Festival «Zürich meets Hong Kong» bei. Die weiteren Projektpartnerinnen und Projektpartner engagieren sich zusätzlich mit finanziellen Mitteln.

Hinweis an die Redaktionen:

Weitere Auskünfte erteilt Anna Schindler, Direktorin Stadtentwicklung Zürich,
Telefon 044 412 37 89.

Das detaillierte Programm von [«Zürich meets Hong Kong»](#) ist online verfügbar.